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FECHA: Enero 06 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Perdieron el camino y murieron” 

Criterio “Penchyna anuncia una controversia vs Calderón” 

 “Cárceles de Hidalgo con sobrepoblación” 

 “Millonario faltante en Tula de Allende” 

 
“Hay paz tras resoluciones electorales” 

 “En penales del estado graves irregularidades” 

 

“Colorida fiesta de reyes”   

 

El Independiente “Cero tenencia a autos sin adeudos de 2003 a 2011” 

La Crónica “Prioriza Penchyna respaldo al campo, ante veto de FCH” 

 
“Se ensombrece panorama del consumidor” 

 
“Presentan a quien planeo ataque al casino Royale” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Perredistas alzan la mano para ir por una senaduría: Al menos dos perredistas más se destaparon para 
competir como precandidatos al Senado de la República y Congreso de la Unión; Miguel Ángel Peña Sánchez y Tonatiuh 

Herrera Gutiérrez, se medirán contra sus compañeros de partidos en la contienda interna de cara a las elecciones federales 

de julio próximo. Aunado a los demás aspirantes que buscan una candidatura abanderando al Movimiento Progresista, 
coalición integrada por los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento Ciudadano, ambos perredistas 

aceptaron entrar al proceso de encuesta que se realizará para elegir a aquellos que encabezarán el proyecto de Andrés 
Manuel López Obrador, aspirante a la presidencia de la República; las campañas internas concluirán el 15 de enero. Para 

Miguel Ángel Peña Sánchez, quien ha fungido como presidente estatal del PRD, además de diputado federal y local, el ser 

senador de la República le permitirá crear reformas en la Constitución a fondo para combatir la pobreza, desempleo e 
inseguridad. “Hay un atraso en un proyecto de desarrollo en todo el país que es resultado de 30 años de gobiernos 

neoliberales, de políticas que entregaron al país al gran capital y que los pobres cada vez son más, lo que ha generado 
desempleo, falta de oportunidades y la reciente delincuencia en todo el país”, detalló el perredista. En conferencia de 

prensa en la capital del estado, donde dio a conocer su precandidatura al Senado de la República, Peña Sánchez dijo que el 
estado mexicano necesita retomar el control de la política económica y de la política social, es decir, hacer del estado 

mexicano un estado de bienestar social, no dejar todo al libre mercado que ese ha sido uno de los grandes problemas de 

México. “Tengo la seguridad de que vamos a ganar la encuesta interna del PRD, pues ya gane una encuesta hace un año 
para elegir a candidatos a gobernador. Tengo la seguridad que voy a ser candidato a senador por el Movimiento 

Progresista integrado por PT, PRD y Movimiento Ciudadano”, refirió. Finalmente, el perredista dijo que combatirá la 
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pobreza pues actualmente en México hay alrededor de 70 millones de jóvenes. Por su parte, Tonatiuh Herrera Gutiérrez se 

destapó para contender como precandidato a diputado federal por el PRD por la vía de mayoría relativa; al igual que Peña, 

aceptó medirse en una encuesta con sus demás compañeros de partido. El integrante del sol azteca, se medirá con los 
demás aspirantes, entre ellos la regidora Edith Ibarra, para encabezar la candidatura por el distrito VI de Pachuca, que 

también comprende al municipio de Mineral de La Reforma. Su principal bandera, sostuvo, será el retomar los proyectos de 
verdadera izquierda y las luchas sociales como la de los mineros capitalinos, sobreponer los intereses de la ciudadanía por 

encima de los negocios y buscar un proyecto de urbanización que no sea desmedida. (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Partido Verde busca más adeptos en 2012: Jorge Malo Lugo, secretario general del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) en Hidalgo detalló la preparación de una estrategia política para ganar más adeptos hidalguenses en la 

contienda electoral presidencial de este año. El dirigente del Verde Ecologista en la entidad, adelantó estar preparados para 
dar buenos resultados en las próximas contiendas electorales que renovarán a Congreso de la Unión, Senado y Presidencia 

de la República, “buscando siempre que la sociedad hidalguense se vea identificada con nuestros ideales y propuestas; y 

que estas se vean reflejadas en las administraciones gubernamentales”. En un comunicado, el líder partidista señaló que 
para este año se esperan grandes cambios políticos en el ámbito nacional y estatal, los cuales marcaran el rumbo social y 

económico de nuestro país, para el cual el Partido Verde Ecologista de México está preparado. “El trabajo legislativo se ha 
visto reflejado en el Congreso de la Unión a través de nuestros 23 diputados federales y seis senadores del PVEM, que han 

logrado la aprobación de leyes y reformas a favor de la sociedad y del medio ambiente; las cuales con el consenso de la 

población a favor nuestro continuarán en las siguientes legislaturas”, agregó. En el caso de Hidalgo, Malo Lugo subrayó que 
se acercan retos en las nuevas administraciones municipales que encabezarán alcaldes de extracción Verde Ecologista en 

las localidades de Tecozautla con Mauricio Trejo Mejía, Huichapan con Fernando Jiménez Uribe y Nopala con Adolfo Ochoa 
Chávez, así como la toma de protesta de regidores en varios ayuntamientos de la entidad. “Los funcionarios del PVEM 

trabajarán por los hidalguenses con propuestas y proyectos enfocados a las necesidades de cada municipio teniendo 
presente las inquietudes mostradas por la ciudadanía que les confió su voto”, señalo el dirigente Verde Ecologista. 

(redacción, página 12) 

Síntesis-Celebra PAN la derogación de la encuesta: Dirigencia panista en Hidalgo celebró que la militancia del 
albiazul a nivel nacional sea la encargada de definir a su candidato para las próximas elecciones de julio. Alejandro Moreno 

Abud, líder del Partido Acción Nacional estatal, señaló que desde su punto de vista, el método de encuesta que ya se 

planteaba para buscar entre Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero, al mejor perfil como candidato a la 
presidencia de la República, no tenía razón de ser. Moreno Abud  comentó: “Yo celebro que el Comité Ejecutivo Nacional 

haya anulado la encuesta. Creo que las reglas como se habían puesto antes de la contienda estaban muy claras, y aunque 
la encuesta tenía el fin de conocer la aceptación de cada uno de los aspirantes a nivel nacional, para elegir al candidato la 

militancia panista, entre miembros activos y adherentes, es la única con la facultad”. Moreno Abud añadió que realmente el 
método ya estaba establecido, por lo que en el momento en que se planteó la posibilidad de cambiar por el de una 

encuesta, sorprendió a la dirigencia del partido y a la mayor parte de la militancia, que lo desaprobó y aparentemente esa 

fue una de las razones por las que se decidió su anulación. Refirió que lo anterior contraponía también lo establecido en la 
convocatoria, en el sentido de que sea en centros de votación en los municipios, en que los militantes activos y adherentes 

emitan su voto a favor del personaje que mejor les parezca, lo cual aseguró es más equitativo para los tres participantes, 
que en estos momentos buscan la candidatura, la cual deberá decidirse a más tardar el 19 de febrero. “Los miembros 

activos y adherentes van a definir quién será su candidato, además de que este proceso se desarrollará en dos fechas, la 

primera el 5 de febrero y la segunda y definitiva el día 19, y así es como lo establece la convocatoria que fue aprobada por 
el Comité Ejecutivo Nacional del partido”, finalizó el dirigente. (Jaime Arenalde, página 03) 

 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Descarta el IFE bajar los espectaculares de AMLO: La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal 

Electoral rechazó dictar medidas cautelares contra siete anuncios espectaculares del Partido del Trabajo, donde aparece 

Andrés Manuel López Obrador. La determinación de los consejeros electorales permitirá que los promocionales ubicados en 

distintas avenidas del Distrito Federal continúen exhibiéndose, lo que descarta la queja planteada por el Partido 

Revolucionario Institucional en la que solicitaba retirarlos. Según el presidente de la Comisión, Alfredo Figueroa, la 
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determinación se debe a que no se puede establecer quién es el responsable de la colocación de estos anuncios, por lo que 

no procedió girar órdenes para retirarlos. “Se verificó establecer justamente que las consecuencias jurídicas son diversas, si 

se trata de propaganda que ha puesto un partido político, o si la ha puesto un precandidato. En este momento no se puede 

establecer, quién es responsable de ese material, es decir, quién ordenó digamos la puesta de estos espectaculares, eso no 

está definido, se definirá en el procedimiento especial sancionador que haya en el momento procesal oportuno”, explicó. La 

Comisión de Quejas y Denuncias está integrada también por los consejeros Benito Nacif y Sergio García Ramírez, cuyos 

votos dieron la mayoría para que se rechazara el retiro de los promocionales, mientras que Figueroa propuso que las 

medidas cautelares fueran giradas. “El sentido del proyecto original venía en no otorgar las medidas cautelares, se hizo una 

amplia discusión entre los consejeros electorales en relación al proyecto y la decisión mayoritaria de la Comisión de Quejas 

y Denuncias fue la de apoyar el sentido del proyecto”, añadió. Sin embargo, el análisis de la queja no está concluido, pues 

debido a que el árbitro electoral sólo cuenta con los informes establecidos en el expediente, es decir, la existencia de los 

espectaculares, deberá ser discutido por el Consejo General del IFE en una de sus próximas sesiones, pero hasta el 

momento no se ha fijado la fecha. El pasado 26 de diciembre, al discutir un cuestionario presentado por López Obrador, el 

IFE delimitó las actividades que pueden realizar los precandidatos únicos. El árbitro electoral estableció que éstos no 

pueden aparecer ni ser mencionados en los promocionales de radio y televisión de los partidos políticos a los que 

pertenecen, pero que sí pueden realizar actividades proselitistas siempre y cuando no hagan un llamado al voto a su favor 

o contra alguno de sus adversarios. La determinación del IFE generó inconformidades entre los partidos políticos, quienes 

han anunciado que interpondrán quejas en diversos sentidos, pues mientras el PAN buscará que no se permita hacer 

precampaña a los precandidatos únicos, el PRD y el PRI han planteado la posibilidad de impugnar que no se permita a sus 

abanderados aparecer en spots de radio y televisión, aunque hasta el momento no han interpuesto ninguna inconformidad 

oficial. (Mariana Otero, página 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Cárceles de Hidalgo con sobrepoblación: Al menos 10 de los 12 Centros de Readaptación Social y cuatro 

cárceles distritales de Hidalgo tienen problemas de sobrepoblación y hacinamiento; además dificultades moderadas de 
autogobiernos, violencia, tráfico de drogas y corrupción, informó la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 

(CDHEH). En su diagnóstico del Sistema Penitenciario de Hidalgo 2011, la CDHEH indica que los conocidos como Ceresos 
(Centros de Readaptación Social) que cuentan con hacinamiento están ubicados en los municipios de Actopan, Apan, 

Ixmiquilpan, Jacala, Mixquiahuala, Tenango de Doria y Tula; mientras que las cárceles que cuentan con este problema 
están en Metztitlán, Tizayuca y Zacualtipán. De acuerdo con el diagnóstico de la Comisión el hacinamiento o acumulación 

de presos, causa la propagación de enfermedades y es generador de violencia por la fricción entre los internos al pretender 

mejores espacios, por lo que fue calificada como uno de los principales problemas. Según el estudio la sobrepoblación 
también está presente en los centros penitenciarios de Hidalgo; luego de los recorridos por los Ceresos y cárceles, los 

visitadores de la CDHEH informaron que en todos los centros hay una capacidad para dos mil 541 internos y la población 
existente es de tres mil 130, es decir, hay una sobrepoblación de 589 personas, que corresponden a un 18.8 por ciento. 

Los penales que cuentan con sobrepoblación están en Actopan, Apan, Huichapan, Ixmiquilpan, Jacala, Mixquiahuala, 

Pachuca, Tenango de Doria, Tula, Tulancingo y las cárceles distritales de Metztitlán, Tizayuca y Zacualtipán. Los diversos 
problemas en las prisiones de Hidalgo no son recientes, desde 2010 la Comisión de Derechos Humanos ha emitido un total 

de siete recomendaciones por diferentes circunstancias dentro de los centros de readaptación. Las recomendaciones 
lanzadas contra autoridades penitenciarias y la Secretaría de Seguridad Pública del estado son las enumeradas 8/10 y 

13/10. La primera relacionada a violaciones cometidas por personal de seguridad en el Cereso de Apan, durante las visitas 
a los internos; y la segunda por acoso sexual a internas del Cereso de Tula, cometido por el director de la institución, esta 

última no tuvo respuesta de la autoridad por lo que se tuvo por no aceptada tácitamente. En las visitas de personal de la 

CDHEH a los centros de internamiento, confirmaron que hay internos que cobran por espacios en dormitorios, por evitar 
sanciones disciplinarias o poder tener cierto tipo de privilegios; además de amenaza para evitar la queja por los golpes y 

maltratos, muestra significativa de autogobierno, detalla el diagnóstico. “Debido al limitado personal de custodia y a la falta 
de supervisión de sus superiores, en los centros de Pachuca y Tulancingo, las autoridades aceptan que algunos reclusos 

sirvan como “enlaces o encargados” entre la dirección y la población; sin embargo, son estos internos favorecidos los que 

en muchas ocasiones propician abusos en contra de sus propios compañeros”. Particularmente en los Ceresos de Molango, 
Pachuca, Tula, Tulancingo, así como en la cárcel de Tizayuca, los internos refirieron excesos en las revisiones corporales en 

su visita por parte de personal de seguridad y custodia, que atentan contra la dignidad de las personas que acuden a esos 
centros, circunstancia asentada en la recomendación CDHEH-II-0003-10. (Misael Zavala, página 08) 
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Milenio-Se endeudaron para pagar el aguinaldo: Empresas hidalguenses cumplieron con pagar el aguinaldo a sus 

trabajadores, pero algunas debieron recurrir a créditos con la banca comercial, por lo que ahora están endeudadas, señaló 

el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Carreño Romero. El empresario explicó que no es el caso de 
todas las empresas, pues la mayoría de los patrones prevé con tiempo este gasto anual, pero hubo otras, sobre todo las 

pequeñas y medianas, a las que no les salieron las cuentas al final de año y tuvieron que endeudarse; también hubo 
grandes corporativos que sufrieron con el pago. “Es una obligación legal que tenemos las empresas y tenemos que cumplir, 

no es de ahora, entonces algunas hasta endeudándose, pero cumplieron con el pago de aguinaldos a sus trabajadores”, 

por lo que evitaron la multa por parte de la Secretaría del Trabajo, pero ahora están endeudadas con créditos que van de 
50 mil a 400 mil pesos y que deberán pagar en plazos de hasta tres años. Carreño Romero dijo que a pesar de que 2011 

fue un año de crisis para las empresas, como el caso de las que tienen que ver con la construcción y desarrollo de la 
vivienda que disminuyó, dijo, “en la rama textil lo mismo, en todas y cada una de las diferentes ramas de la actividad 

económica ha disminuido o se ha mantenido”, los empresarios no pueden poner pretextos para evadir su responsabilidad 
con sus trabajadores y debieron buscar financiamiento “o alguna otra alternativa para poder pagar el aguinaldo”. La crisis 

económica en Estados Unidos y Europa el segundo semestre del año, impactó en la mayoría de las firmas, que esperaron a 

la fecha límite para bonificar a sus empleados o acordaron con sus trabajadores el pago por partes. Cabe señalar que la 
Ley Federal del Trabajo establece la obligatoriedad del pago y marca al 20 de diciembre como la fecha límite para la 

entrega; sin embargo, sólo 20 por ciento de las compañías tienen capacidad para otorgarlo antes del 19 de diciembre. La 
derrama económica por este concepto ascenderá a 4 mil 469 millones de pesos, con lo que supera en 6.45% a la de 2010. 

Esta situación no es compartida por toda la industria en la entidad, pues hay zonas como la de Ciudad Sahagún en las que 

2011 fue un año de bonanza y no tuvieron ningún problema ni para el Reparto de Utilidades a mediados de año, ni con el 
aguinaldo en diciembre, según Agustín Navarrete, presidente de la Asociación de Industriales de local. “Hemos cumplido 

cabalmente con nuestra obligación que es pagar los aguinaldos a tiempo, creo que no ha sido difícil, tuvimos un muy buen 
año, donde la industria acá en Ciudad Sahagún se vio muy fortalecida, en pleno crecimiento y eso nos dio la oportunidad 

de tener un crecimiento en las empresas y llegar al fin de año de manera holgada y sin preocupaciones como sucedía en el 
pasado”. En el caso de que alguna empresa, afiliada o no a la asociación industrial, no haya hecho el pago de los 

aguinaldos a sus trabajadores, deberá ser sancionada, “pues es un derecho que tienen como empleados y no podamos 

pasar por encima de la ley”, dijo Agustín Navarrete. (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Nombran a Bejos como titular del CONCyTER: El ex diputado local priista, Alfredo Bejos Nicolás, fue 

nombrado secretario general del Consejo Nacional de Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos de los Estados de la 

República Asociación Civil (CONCECyTER A.C.) y será encargado de gestionar e impulsar procesos y proyectos que 
consoliden la calidad educativa de más de 288 mil estudiantes. Uno de los retos a los que se enfrenta el nuevo funcionario 

de educación, es la consolidación en la implementación de la Reforma Integral de la Educación Media Superior, el ingreso 
de los planteles al Sistema Nacional de Bachillerato y la reforma al artículo tercero constitucional que hará obligatoria y 

universal la educación media superior. Los CECyTEs son organismos públicos descentralizados de los gobiernos estatales, 

con personalidad jurídica y patrimonio propio, por tal razón, en los convenios de coordinación entre la Secretaria de 
Educación Pública y las Entidades signados a partir de 1991 y en sus propios decretos de creación, se les atribuyen 

facultades a los directores generales para emprender acciones que fortalezcan el patrimonio de sus instituciones. Las 
entidades que cuentan con CECyTEs son: Aguas Calientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chiapas, 

Chihuahua, Coahuila, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, México, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, 
Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y 

Zacatecas. El CONCECYTER fue creado con la misión de constituir una figura institucional que permita a los directores 

generales desarrollar proyectos colegiados que fortalezcan los procesos académicos, de planeación, administración, 
vinculación e investigación científica y tecnológica de los Colegios, instituyendo una asamblea representada por una mesa 

directiva que los represente en las actividades de gestión y concertación ante las instancias federales, y en su caso, 
estatales y municipales. Así también ante los representantes de los sectores productivos. Bejos Nicolás es director general 

del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (CECYTEH) desde septiembre del año pasado. 

Alfredo Bejos Nicolás es egresado de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, y llegó a desempeñarse como 
docente de la misma. (redacción, página 12) 
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Síntesis-Hay paz tras resoluciones electorales: Las resoluciones de instancias federales sobre temas electorales de la 

entidad, no han sido causa de conflictos entre partidos ni sociales, afirmó el secretario de gobierno de Hidalgo, Fernando 

Quetzalcóatl Moctezuma Pereda, quien destacó que la administración estatal mantiene estrecha relación con todos los 
actores políticos. En entrevista, el funcionario y encargado de mantener la paz social al interior del estado, señaló que 

ninguna de las determinaciones que ha emitido la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), han sido motivo de enfrentamientos ya que se han acatado a la perfección. Fernando Moctezuma 

indicó que desde el inicio de este gobierno, su dirigente, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, le ha invertido al 

acercamiento con todas las instituciones políticas y con todas las organizaciones sociales, particularmente para la resolución 
de los conflictos. “Aún tenemos algunos problemas pendientes, afortunadamente no tenemos un brote que pudiera generar 

un marco de problemas sociales”, dijo. Resaltó que hasta este momento, en todos los espacios involucrados, sus actores se 
han sentado a la mesa, sobre todo, después de un proceso electoral tan complicado como fue el municipal, apertura al 

diálogo que ha evitado que se desaten problemas serios. “Después de los resolutivos que hubo de las instancias federales, 
creo que se mantuvo la seguridad en todos los partidos y lo celebramos mucho”, mencionó. Moctezuma Pereda, declaró 

que los dirigentes de los principales partidos de la entidad han sido respetuosos de los resolutivos del Tribunal Federal, y 

aunque en algunos casos manifestaron su inconformidad, se mantuvieron al margen de cualquier enfrentamiento. “Las 
instancias hemos sido respetuosas de los resolutivos federales y así nos vamos a mantener”, concluyó. Cabe recordar que 

el TEPJF, en su última resolución, confirmó el triunfo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio de 
Huasca, mientras que el PAN mantuvo el triunfo en la segunda ciudad más importante de Hidalgo que es Tulancingo y 

Nueva Alianza con Atotonilco el Grande. (Jorge Vargas, página 03) 

El Independiente-Cero tenencia a autos sin adeudos de 2003 a 2011: El gobierno de Hidalgo condonará el pago 
de tenencia 2012 a los dueños de vehículos cuyo precio de facturación sea mayor a 350 mil pesos que se pongan al 

corriente hasta el 2011. “Ponte al corriente hasta el 2011 y ahórrate la tenencia 2012. Aplicable para vehículos con precio 
de hasta 350 mil pesos”, según se informa en la página de Internet del Ejecutivo local. La promoción tiene vigencia en los 

84 municipios del 9 de enero al 31 de marzo del 2012 y aplica sólo para adeudos del año 2003 a la fecha.  Para cualquier 

aclaración el gobierno del estado pone a disposición de la ciudadanía la línea telefónica: 01 800 7377383. Además, la 
Secretaría de Finanzas da a conocer que el pago del impuesto se puede realizar de 6 a 12 meses sin intereses en los 

bancos participantes: Banamex, BBVA Bancomer, Banorte, Banco del Bajio, HSBC, Scotiabank y Santander. De igual 
manera, la persona puede consultar su saldo a pagar por celular. Debe enviar un mensaje de texto con la palabra 

HIDALGO, espacio, NÚMERO DE PLACA, espacio y los ÚLTIMOS 5 DÍGITOS DE LA SERIE DEL VEHÍCULO y enviarlo al 

98888.  Para ampliar la cobertura de recaudación, el gobierno estatal dispondrá de unidades móviles para que “sin importar 
donde estés puedas pagar la tenencia”, se informa en el portal electrónico.  Debido al decreto federal que propone 

desaparecer la tenencia federal a partir de este año, el gobierno de Hidalgo dejará de percibir 400 millones de pesos 
anuales. Aunque cabe aclarar que la tenencia estatal seguirá cobrándose a unidades con 10 años de antigüedad. El parque 

vehicular que se encuentra registrado en la entidad asciende a unos 850 mil autos, según lo reportado por la propia 

Secretaría de Finanzas. (Gerardo Neria, primera plana) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldesa de Pachuca alista seguridad para su informe: Durante el informe de la alcaldesa de Pachuca, 
Edna Geraldina García Gordillo, la policía municipal reforzará el esquema de seguridad que cada domingo implementa en el 

primer cuadro de la ciudad, además tendrán apoyo de elementos de policía estatal quienes instalarán detectores de metal, 

debido a que el informe se llevará a cabo en la Plaza Independencia, confirmó el secretario de Seguridad Municipal, 
Roberto Cortés Torres. El jefe de policía municipal señaló que además de los detectores de metal, habrá revisiones 

corporales, mientras se contempla la implementación de anillos de seguridad en por lo menos dos calles cercanas al recinto 
donde se realizará el informe. “Se tomarán todas la medidas necesarias y que podamos establecer de seguridad 

correspondientes, ya que al informe podrían asistir secretarios del gabinete hidalguense, ex presidentes municipales, 

diputados locales, por lo que reforzaremos la seguridad, cerraremos algunas vialidades, pero daremos información sobre 
vías alternas”. Destacó que se cubrirán todos los puntos estratégicos en los alrededores de la Plaza Independencia, habrá 

gente que permanecerá atenta a los que sucede y de ser necesario intervendrá la autoridad especializada, se trabaja en la 
visualización del lugar donde se llevará a cabo el informe de actividades “no podemos dejar nada al descubierto, sobre todo 

por las personas que acudan al informe”. Añadió que la meta es mantener el saldo blanco igual que el año pasado durante 
el informe de gobierno, “por lo que nos estamos organizamos para implementar el operativo en la Plaza Independencia”, 

sostuvo. Cortés Torres, recomendó a la ciudadanía en general que acuda al informe de la alcaldesa, lo haga son objetos 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/49136-20120106-p5-n1
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voluminosos, objetos punzocortantes, o algún tipo de arma que no sea permitida, algún explosivo, algún detonante, 

“tenemos gente que de alguna forma realizará alguna revisión resto con debido respeto y con la finalidad de detectar 

riesgos con ayuda de algunos aparatos que se utilizan, el denominado “Barret” (detector de metal) para llevar a cabo las 
revisiones sin molestar a las personas”. (Juan José Fernández, página 09) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero se apunta la renuncia de Moreira: Ernesto Cordero, precandidato del PAN a la Presidencia de la 

República, aseguró ayer que haberle hablado fuerte y con la verdad a Humberto Moreira propició que el ex gobernador de 

Coahuila renunciara a la dirigencia nacional del PRI, por lo que dijo que quien resulte electo abanderado del blanquiazul 

deberá confrontar así y no “suavecito” a sus adversarios políticos, porque sólo de esa manera podrán ganar la elección de 

2012. “El próximo candidato del PAN a la Presidencia de México va a tener que enfrentarse, va a tener que debatir, 

argumentar, confrontar a nuestros adversarios, al candidato del PRD y del PRI, y va a tener que conocer de los temas para 

poder argumentar y salir airoso, y también, hay que decirlo con toda franqueza y con toda claridad, va a tener que hablar 

con la verdad. Hablándoles suavecito, evitando la confrontación, el debate con ellos, créanme, el Partido Acción Nacional 

no va a poder ganar; necesitamos enfrentarlos con argumentos, con la verdad, con honestidad, congruencia y 

determinación, para que, como siempre, el PAN salga glorioso el 1 de julio de 2012”. Y presumió: “Así le hicimos con 

Moreira y ya no está como presidente del PRI, hay que pensarlo bien. Humberto Moreira parecía invencible, intocable; se 

sentían ya reyes y virreyes de este país. Hoy, hablando con la verdad —nosotros no dijimos una sola mentira—, Moreira 

está en el lugar que le corresponde: como un gobernador irresponsable, corrupto, como el representante del nuevo PRI, al 

cual, no tengan la menor duda, este partido, el PAN le va a volver a ganar el 1 de julio”. Al reunirse con cerca de mil 

simpatizantes en Tlalnepantla, Estado de México, a quienes pidió su respaldo, el precandidato se dirigió también a Enrique 

Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, y aseguró que el PAN recuperará el corredor azul del Edomex. “Que me 

escuchen bienPeña y López Obrador: estoy en el corazón de lo que nunca ha dejado de ser el corredor azul porque lo 

vamos a recuperar, porque vamos a ganar los municipios que hemos gobernado en el Estado de México”, sostuvo. Dijo que 

el PAN está a cinco meses de demostrarles que “el panismo mexiquense sigue fuerte, no ha perdido la convicción, no ha 

perdido la victoria y se los vamos a demostrar. Quien crea que ya pasaron los tiempos del PAN en el Estado de México está 

muy equivocado, se los vamos a demostrar el 1 de julio”. Aseguró que a un mes de la elección del candidato panista “es la 

hora de la verdad. Es un mesel que tenemos que salir y convencer a todos nuestros compañeros del PAN de que vale la 

pena luchar y defender todo lo que hemos construido, todo lo que se ha logrado con el ex presidente Fox y con el 

presidente Calderón”. Consideró que el candidato del PAN debe sentirse orgulloso de su panismo y “no avergonzarse ni en 

público ni en privado de lo que ha hecho el partido en el gobierno federa”; le debe de quedar claro cuál es el rumbo del 

país y hacia dónde vamos, “cuál es el proyecto que se ha construido, qué es lo que queremos y por qué queremos seguir 

gobernando México”. (Daniel Venegas, página 18) 

Milenio-Y Peña Nieto le exige respeto: El priista Enrique Peña Nieto exigió respeto a la vida interna de su partido y dijo 

que las decisiones que se tomen en el tricolor son exclusivas de los militantes. En respuesta a lo dicho por Ernesto Cordero, 

quien aseguró que haber hablado con la verdad sobre la deuda de Coahuila propició la renuncia de Humberto Moreira a la 
dirigencia nacional del PRI, Peña dijo que los integrantes del tricolor se mantendrán ajenos y sin opiniones de la vida de los 

partidos opositores, y esperan que la conducta “fuera la misma” de parte de sus contrincantes. El precandidato priista 
consideró que la manera de hacer precampaña del PRI está incomodando al Partido Acción Nacional, pero se encuentra en 

estricto apego a la ley y no será modifica por ningún motivo. Consideró que el resolutivo del IFE únicamente esclareció los 
criterios y no modifico lo que se había fijado en un principio. Dijo también que aunque toda ley es perfectible y pudieran 

encontrase modificaciones posteriores, este será el marco que rija estos comicios y el partido será plenamente respetuoso 

de ello. En otro asunto, Peña Nieto presentará este lunes a su nuevo equipo de campaña, que implicará modificaciones a la 
estructura del CEN del PRI. Sin dar mayores detalles más que el nombramiento oficial de Luis Videgaray como coordinador 

de campaña, el ex gobernador del Estado de México dijo que será la siguiente semana cuando se dé a conocer el equipo 
oficial que conformará con círculos cercanos. De manera preliminar dijo que mantendrá al equipo que lo ha acompañado en 

los últimos años, como son Cesar Camacho, Miguel Osorio Chong y algunos mexiquenses que se han desempeñado 

también en cargos de gobierno. Sin embargo, dijo que reservaría la estructura definitiva debido a que aún está en 
negociación. La definición del equipo de campaña también llevará a modificaciones en le CEN del PRI y será Pedro Joaquin 
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Coldwell quien las de a conocer la semana próxima. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Descartar consulta abona a la unidad: Vázquez Mota: De visita en Morelos, la precandidata del PAN a la 

Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, consideró que descartar la propuesta de una consulta indicativa para 

medir la popularidad de los aspirantes panistas reafirma los ideales del partido y favorece la cohesión. “Con esta decisión 

se refrenda la apuesta y el compromiso institucional que tenemos en PAN, el espíritu democrático que ha caracterizado 

siempre al partido. Yo doy la bienvenida a esta resolución porque no tengo duda que abona al propósito de la unidad”, dijo 

en conferencia de prensa. Vázquez Mota había dicho que no respaldaría la propuesta si no conseguía el consenso de los 

tres aspirantes presidenciales y era avalada por la Comisión Nacional de Elecciones. Según su diagnóstico, el revés a la 

consulta se debió a la baja representatividad de los militantes y adherentes. A un mes de la elección interna, dijo estar en 

la “mejor disposición” de participar en los debates acordados el miércoles durante la reunión del Comité Ejecutivo Nacional. 

Aseguró que apoyará cualquier iniciativa que permita a los panistas y a los ciudadanos conocer las propuestas de los 

precandidatos. Respecto al exhorto del PAN al Tribunal Electoral para que aclare los alcances de su resolución sobre los 

candidatos únicos, la diputada con licencia opinó: “No podemos permitir o simplemente ignorar que tenemos una violación 

clara a la ley electoral cuando se tienen espectaculares o cierto tipo de actos que claramente no están permitidos”. Sobre la 

contienda presidencial, Vázquez Mota llamó a los aspirantes de los otros partidos a no cantar victoria y envió un mensaje a 

los precandidatos únicos de PRI y PRD de que no hay contiendas ganadas de antemano. En su mensaje, comentó que 

Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador no tienen que darse por vencedores. Recordó que hace seis años, un 

candidato diferente al del PAN se daba por ganador, y al final fue el panista Felipe Calderón quien se quedó con la victoria. 

“El PAN no tiene dueños” Más tarde, durante un mitin en Cuernavaca, la precandidata exhortó a los panistas a 

reconocer que los verdaderos adversarios no están dentro del partido, sino en la boleta electoral. “En el PAN decidimos 

perder cuando nos dividimos entre los grupos y cuando nos olvidamos que en el PAN no hay dueños, que los únicos 

dueños del PAN son los ciudadanos. A ellos nos debemos y a ellos debemos de responderles con el triunfo”, declaró. Por 

segundo día consecutivo, se refirió en su discurso al “pasado autoritario” que esta vez identificó con quienes no aprobaron 

en el Congreso la reforma laboral y la reelección legislativa. “Del resultado de esta elección va ser en gran medida el resto 

de nuestra vida, de quien gane esta elección dependerá si México tiene más libertades, más democracia, instituciones más 

fuertes, o corremos ese riesgo terrible de regresar al pasado”, indicó. La diputada con licencia continuará su gira por el 

interior del país este viernes en Morelia y Uruapan, Michoacán, donde se reunirá con miembros activos y adherentes del 

PAN. Su agenda del fin de semana incluye actividades en los estados de Tabasco y Veracruz. (Javier Vega, página 19) 

Milenio-Denunciará Creel toda intención de alterar la elección blanquiazul: Santiago Creel, precandidato del PAN 
a la Presidencia, anunció que emprenderá una lucha para evitar y denunciar cualquier intención de alterar la contienda 

interna en ese partido, además de que la estrategia de su precampaña no se enfoca en los que se ostentan como dueños 

del partido, sino en los “militantes libres. “Mis compañeros están preparados para enfrentar cualquier lucha o combate: 
Tope donde tope e intervenga quien intervenga. Ellos son los que me dan plena confianza porque son representantes de la 

militancia libre, con la militancia libre vamos a ganar y eso lo vamos a demostrar el 5 de febrero. Si a alguien se le vuelve a 
ocurrir alguna otra idea la vamos a vencer. Aquí lo que va a prosperar son los valores democráticos del partido”, enfatizó. 

En una conferencia de prensa, Creel celebró la decisión del Comité Ejecutivo Nacional de su partido de cancelar la consulta 
indicativa, y reconoció el esfuerzo de Gustavo Madero para frenar ese ejercicio. Tras reiterar que su proyecto constituye la 

mejor alternativa entre todos los precandidatos del PAN, Creel adelantó que hasta el momento tiene presencia en las 32 

entidades del país y cuenta con 100 sitios de coordinación que en las próximas dos semanas se incrementarán hasta llegar 
a 200, para desplegar una campaña territorial. ”Estamos desplegando una campaña territorial de casa en casa, que nos 

permite estar en contacto con los militantes. No estoy viendo a los que dicen, tener el voto de muchos panistas, a los que 
se dicen, se ostentan como dueños del PAN. Para mí no hay dueño del PAN, si acaso es la ciudadanía, porque es un partido 

de ciudadanos” destacó. El senador con licencia se limitó a celebrar la cancelación de la consulta indicativa y reconocer el 

esfuerzo del presidente del PAN, Gustavo Madero de frenar ese ejercicio, y enfatizó en que dará vuelta a la página para no 
“empezar un debate sobre el tema”, sin embargo, reiteró que el presidente Felipe Calderón fue quien planteó la realización 

del citado sondeo durante una vista que hizo a la residencia oficial de los Pinos. “No fue en una reunión de los tres, eso sí 
quiero aclarar; no sé si a cada uno le hicieron la misma propuesta que me hicieron a mí. A mí me la hicieron exactamente 

el día que estuve en Los Pinos”. El ex secretario de Gobernación envió un mensaje a Josefina Vázquez Mota y a Ernesto 
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Cordero para mantener la unidad del PAN. “...Que entremos a una competencia en la que podamos distinguirnos, pero que 

de ninguna manera nos veamos como enemigos o adversarios. Esos están, para mí, fuera del partido”. (Mariana Otero, 

página 19) 

Milenio-Ve “posible” una alianza PRI-PAN: El candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, 

no descartó una alianza electoral PRI-PAN, al tiempo en que señaló que su República amorosa le ha permitido crecer en las 
encuestas. Al termino de un mitin que López Obrador encabezó en el municipio morelense de AYala, cuna de Emiliano 

Zapata, el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal dijo que escala posiciones en la opinión pública derivado de la variación 
discursiva que ofrece en todos sus temas, y que hace seis años le confrontó con algunos sectores. “Va creciendo el 

movimiento, está creciendo; hay mucho entusiasmo de la gente, mucha fe, mucha esperanza, yo espero que las cosas 

sigan así y que llevemos a cabo la transformación del país.” En entrevista, López Obrador refirió que una eventual alianza 
entre el PRI y el PAN rumbo a la Presidencia de la República “es posible”, dado la caída en la preferencias en alguno 

sectores sociales del aspirante priista, Enrique Peña Nieto y del albiazul en su conjunto. “Puede ser, porque la verdad que 
representan lo mismo, pero no nos adelantemos, vamos a esperar”, añadió. Agradece a Marcelo Ebrard López Obrador 

insistió en reconocer al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, por aceptar el resultado de las encuestas del 

PRD que le permitió convertirse en aspirante presidencial por segunda ocasión en seis años. En su segundo día de gira por 
Morelos, el tabasqueño aseguró que su relación con Ebrard se mantiene: “es un buen dirigente, un buen gobernante, es mi 

amigo.” Subrayó que el mandatario capitalino realizó un “aporte invaluable” a la izquierda al hacerse a un lado de la 
contienda presidencial al respetar los resultados de la encuesta. Puso adelante “los intereses de la nación, no sus intereses 

personales por legítimos que son, eso demuestra lo mucho que significa Marcelo Ebrard y tiene todo mi respeto y toda mi 
admiración”, reiteró. (David Monroy, página 20) 

Milenio-Arremete PRI contra FCH: La fracción del PRI en la Cámara de Diputados interpondrá una controversia 

constitucional contra el veto que el presidente Felipe Calderón impuso a un fondo especial contra la sequía en el campo, 
según anunció el diputado federal David Penchyna. El legislador explicó ayer que el veto presidencial impide aplicar 

recursos inmediatos para 20 estados del país, incluyendo a Hidalgo, que sufren graves problemas en el campo debido a las 

condiciones climáticas. Esa sequía, "la más grave en los últimos 80 años en el país", según informó Penchyna, continuará 
por 24 meses más, y "tiene tres fenómenos a combatir: el primero es que se da en las regiones más pobres del país. 

Segundo: va a haber menos alimentos producidos y, tercero, va a tener el efecto de un incremento de precios en ciertos 
alimentos de la canasta básica en el mediano y corto plazo". Es por eso que el diputado calificó como una "desfachatez la 

insensibilidad política, la falta de criterio y compromiso de combate a la pobreza de Calderón". Entre esos 20 estados, 
detalló Penchyna, se encuentra Hidalgo, entidad que "ha sido víctima de baja precipitación pluvial pero, sobre todo, de 

contingencias como las heladas, que estaban consideradas en este fondo de apoyo. Hidalgo recibiría entre 400 y 500 

millones de pesos adicionales a lo que ya se había contemplado en el presupuesto para incorporarlos al campo, para crear 
programas alternativos y llevar agua a ciertas zonas donde está faltando, y a rehabilitar miles de hectáreas afectadas por 

las heladas". Ante la postura del presidente, insistió Penchyna, "el PRI va a interponer una controversia constitucional para 
evitar que el veto del presidente proceda. Queremos levantar la voz para no permitir que ocurra algo tan triste como 

cancelar recursos para esta gente que lo está pasando muy mal". (Manuel Baeza, página 08) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que Eleazar García, alcalde electo de Pachuca, se reunió ayer en el restaurante El Parador de San 

Javier con los dirigentes priistas de Hidalgo, Omar Fayad, de Pachuca, Bernardo Arista, y el diputado David 
Penchyna. El motivo del encuentro no fue dado a conocer, aunque el próximo alcalde se dio tiempo de subir una 

fotografía a Twitter (@Eleazarpachuca) para dar cuenta de la “buena charla” que sostuvo con sus amigos. 

que hablando de David Penchyna, el diputado federal hidalguense y vocero nacional del PRI asegura que se mantiene 

con la esperanza de ser nominado a candidato a senador por su partido. Hidalgo necesita, dijo el aspirante, gente 

comprometida para defender a las entidades federativas, “alguien tiene que ir en búsqueda de los recursos”, y, en ese 
sentido, “me siento preparado para hacer fuerte la propuesta de mi partido” en el Congreso de la Unión. 

que el hidalguense Alfredo Bejos, titular del Cecyteh, fue electo como secretario general del Consejo Nacional de 

Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos de los Estados de la República, cargo que no sólo habla bien del cirujano 
dentista y ex diputado local, sino que también de Hidalgo, pues Bejos recibirá proyección nacional en un año en que el 

gobierno estatal dedicará un gran esfuerzo al impulso de las plataformas tecnológicas. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

que dejando de lado los problemas viales originados por un desfile de esa envergadura, la Cabalgata de los Reyes Magos 

celebrada anoche en Pachuca resultó todo un éxito, pues miles de familias de la capital se dieron cita en el Río de las 

Avenidas para ver pasar a los Sabios de Oriente y a toda la comitiva que los acompañaba. La verdad es que año con año 
esas cabalgatas son un acierto. 

que el ex candidato del PAN a la alcaldía de Lolotla, Primitivo Jerónimo Antonio, ya comenzó a alborotar a sus 

seguidores dizque para movilizarlos el día de la toma de protesta del alcalde electo Sabulón Melo. Hay quienes dicen que 
busca impedir que Melo asuma el cargo, pero lo que Primitivo no sabe es que buen número de sus simpatizantes ya no 

están en ánimos de pleito, por lo cual ese conflicto municipal se ha desvanecido. 

que la diputada hidalguense Paula Hernández Olmos se alista a contraer nupcias en Cuernavaca, Morelos, pero muchos 
de los invitados no saben si asistir a no al enlace. La duda no es en torno a la distancia entre ambos estados, sino porque 

la mesa de regalos se colocó en una conocida y exclusiva tienda departamental y los obsequios no resultaron nada baratos. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… ue ayer por primera vez el alcalde electo dePachuca, Eleazar García, se reunió con 

todos los integrantes de la asamblea legislativa que enterará en funciones a partir del 16 de enero. Dicen que en la foto 

oficial todos salieron muy sonrientes, pues ya no hallan el momento de llegar a sus oficinas enCasa Rule, aunque por los 
integrantes que hay de los diferentes partidos se espera que lleguen rápido las confrontaciones. 

Que hablando de Pachuca, el nuevo Director deComunicación Social del ayuntamiento seráBenigno Cerdeira, quien 
deja la subdirección deRadio y Televisión de Hidalgo para sumarse al proyecto capitalino en donde se espera una 

importante labor de difusión y mejoramiento de la imagen de las dependencias y organismos a partir del próximo 16 de 

enero, fecha en la que tomen protesta los nuevos funcionarios. 
Que quien dio la sorpresa desde antier cuando se inscribió como precandidato para buscar una diputación federal es el 

perredista Tonatiuh Herrera, quien busca competir contra Edith Ibarra por la candidatura. Dicen que a ver si no le 
pasa como hace ya casi cuatro años cuando quiso ser presidente del PRD, en dondeLuciano Cornejo y Pedro 

Porras desconocieron su liderazgo político, pues esta ocasión no será tan diferente. 

Que ayer algunos tuiteros de Pachuca organizaron el #Juguetweet, el cual tuvo una muy buena participación por parte de 
los pachuqueños, sin embargo, dicen que a unos “agentes de gobierno” no les gustó la idea de los tuiteros y los querían 

quitar de Plaza Juárez, donde estaban recabando los juguetes para donarlos a los niños pobres. Lo bueno fue que al final 
nadie los pudo quitar. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “La verdad es que este año los aguinaldos estuvieron muy raquíticos, en realidad es algo que 

tenemos que ver, porque primero hay que destacar que no tenemos muchas empresas.” 

Andrés Velásquez, presidente de la Canaco en Hidalgo, sobre los bajos aguinaldos que las empresas pagaron en Hidalgo. 

“Tengo la seguridad de que vamos a ganar la encuesta interna del PRD, pues ya gane una encuesta hace un año para 

elegir a candidatos a gobernador.” 

Miguel Ángel Peña, aspirante al Senado por el PRD, sobre su proyecto para ser electo como candidato por el sol azteca. 

“Los funcionarios del PVEM trabajarán por los hidalguenses con propuestas y proyectos enfocados a las necesidades.” 

Jorge Malo, secretario general del Partido Verde en Hidalgo, sobre el proceso electoral. (redacción, página 03) 

Milenio-Al frente Era una gigantesca estupidez El gobierno del presidente Calderón no podía cometer el error de 

esconder la cifra de ejecuciones en los años de la guerra contra el crimen organizado. Era una gigantesca estupidez. 

Ayer, de manera atropellada, la PGR primero y el Sistema Nacional de Seguridad Pública después, salieron a explicar que la 
información difundida el miércoles por el portal Animal Político, y desarrollada por MILENIO, no era rigurosamente correcta 

y rechazaron que los datos de los ejecutados estuvieran “reservados por razones de seguridad nacional”. 

Qué bueno. Iba a costar mucho entender los porqués de la decisión de ocultar cadáveres, que crearía la percepción de que 
el número de ejecutados era alarmantemente más alto de lo que se supone. 
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Corrieron versiones de que el malestar tocó incluso al presidente Calderón, quien habría ordenado acelerar la difusión de 

las cifras. El lenguaje oficial se unificó: la base de datos está en construcción y se construye con el suministro de las 

procuradurías y ministerios públicos de cada entidad federativa. Por la noche se hablaba de que conoceremos los números 
en mayo. 

El IFAI reaccionó también, y bien, con un económico “dicha información estadística es de naturaleza pública y, por tanto, el 
gobierno federal debe darla a conocer”. Y una clara indicación: “No existe razón alguna para declarar una reserva más allá 

del proceso de convalidación de la información, que deberá ser hecha pública en breve, tal y como ocurrió el año pasado”. 

Bien por las instituciones. Son comprensibles los problemas de metodología para arribar a una cifra incontrovertible. Pero el 
tiempo apremia. 

Mayo, prometen. Veremos. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… Perdió la indicativa A decir de Gustavo Madero, desde noviembre del año pasado se habló de 

una consulta indicativa para saber cómo marchaban los precandidatos presidenciales del PAN. 

Sin embargo, cuando se hizo pública hace unos días, los tres aspirantes reaccionaron, siendo el más duroSantiago Creel, 

quien dijo que era una estrategia del presidente Calderón para sacarlo de la jugada y que la combatiría en el Tribunal 

Electoral. 

Por su parte, Josefina Vázquez Mota, quien cuidando no descalificar la presunta paternidad de la consulta indicativa, 

también se pronunció en contra diciendo que no fomentaba la unidad del partido por falta de consenso. 

Ernesto Cordero fue el único que la respaldó por un asunto de estrategia: sólo así se sabría cuáles son las preferencias 

reales de los panistas que, asegura, son diferentes a las de las encuestas publicadas. 

El lunes se convocó al CEN del PAN a una reunión el miércoles, en busca de una decisión colegiada para dicho 

procedimiento. 

Pero la noche anterior a ese cónclave, el martes, cenaron Madero, Vázquez Mota, Cordero y Humberto Aguilar en 

representación de Creel. 

Allí se confirmaron las posiciones: Vázquez Mota y Creel en contra, Cordero a favor. Y así llegaron al encuentro del 

miércoles, donde el método indicativo fue desechado por el CEN, que aprobó dos debates. 

Pronto se sabrá si esta fue la mejor decisión. Pero sólo señalar un punto: si de verdad la consulta indicativaera una 

propuesta del presidente Calderón y éste tiene amplia mayoría en el CEN panista, ¿por qué esa mayoría no la aprobó? 

Posiblemente porque esa presunta autoría intelectual no existió como línea y fue una estrategia de Creel y Vázquez Mota 

para reforzar su discurso, Cordero es el candidato oficial, es el candidato de Calderón, lo que no sé si en las filas panistas 

donde el Presidente tiene un 90 por ciento de aprobación, esa sea la mejor estrategia para eliminarlo. 

Retales 

1. ADIÓS. Desde que se conoció que el candidato de las izquierdas al Gobierno del Distrito Federal se elegiría vía encuesta, 

Mario Delgado tomó la decisión de bajarse de esa competencia, sabedor de que el frente no lo dejaría pasar. Anoche lo 

formalizó, lo que dispara las posibilidades de Miguel Mancera, y de Marcelo Ebrard para su proyecto 2018; 

2. HABANERO. Humberto Moreira pasó las fiestas de fin de año en La Habana. El ex presidente del PRI mantiene una 

buena relación personal con Fidel Castro, y 

3. LO QUE FALTABA. Serán candidatos al Senado por el PRI: El Niño Verde, la hija y el yerno de Elba Esther Gordillo, y 
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ahora la esposa de Jorge Hank Rhon por Baja California. Sus méritos, ser hijos, yernos o esposos y, eso sí, tener mucho 

dinero. 

Nos vemos el martes, pero en privado. (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… Que muy mal cayó en Los Pinos la noticia de que “alguien” de la PGR aseguró que la información 
sobre los ejecutados en la lucha contra el crimen era “reservada”. 

El incidente de “los ejecutados-Animal Político-MILENIO” sirvió para que el gobierno federal garantice que habrá 

transparencia, información y desglose de datos, porque la opacidad, especialmente en este tema, es el peor enemigo. 

De acuerdo con esto, la instrucción del presidente Calderón es apurar la base de datos en proceso para poder difundir las 

cifras a la brevedad. 

Que con la entusiasta bendición de Enrique Peña Nieto, el PRI de Jalisco decidió desde ahora quién será su candidato al 
gobierno del estado: el presidente municipal de Guadalajara, Aristóteles Sandoval. 

Asunto cerrado y a otra cosa. 

Que, siguiendo con el tricolor, tras la reunión que sostuvo la cúpula del PRI quedó claro que la política de alianzas pactada 
por el ex líder Humberto Moreira con el Panal y el Partido Verde se sostiene. 

En el único de los 12 estados donde habrá revisión es en Chiapas, justo donde la senadora María Elena 
Orantes encabezó la resistencia a ceder la candidatura al gobierno del estado al ecologista Manuel Velasco. 

Que en el PAN aún no definen ni la fecha ni el formato de los debates que sostendrán en las próximas semanas los 

aspirantes a la candidatura presidencial, Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota ySantiago Creel. 

La propuesta a la Comisión Nacional de Elecciones es que sean más dinámicos que los foros organizados por la Fundación 

Rafael Preciado, pero al mismo tiempo que no provoquen las descalificaciones entre los aspirantes. 

Que, a propósito de Josefina Vázquez Mota, en estos días anunciará a nuevos integrantes de su equipo, entre 
otros, Esmeralda Cárdenas, precandidata al Senado por Colima, y Luis Miguel Ramírez, coordinador de los diputados 

panistas en Morelos. 

Hoy, en Morelia, Josefina confirmará al ex dirigente estatal del PAN Germán Tena como su coordinador nacional en los 

estados. 

 (redacción, página 04) 

Independiente-El Socavón: Carta a los Reyes Magos: Elecciones limpias y democráticas, legisladores que cumplan y 

acabe la corrupción… Ajá (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba Alfredo Tovar: El líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares en Hidalgo se 

caracteriza por mantener contacto constante con los integrantes del sector, en esa misma tesitura permanece como uno de 

los agentes más activos del Partido Revolucionario Institucional y por ende su labor es de suma importancia para todos 
aquellos relacionados con este organismo. 

Abajo-Heriberto Lugo: El alcalde de Ixmiquilpan termina su trienio como lo empezó, en el marco de la polémica. Y es 
que hasta el último momento su mandato se ve envuelto en situaciones que dejan ver claramente el incumplimiento que 

imperó durante esta administración, especialmente en lo concerniente a asuntos relacionados con el sector campesino de la 

demarcación. (redacción, página 02) 

Crónica-Grillarías… PROCESO 

El presidente electo de Mineral de la Reforma tiene muchas actividades de cara a la toma de posesión del 16 
de enero próximo. De entrada tiene que convocar a los productores de cebada de cuya organización es presidente para 

elegir a un nuevo dirigente y esto debe hacerse en unos días ya que la responsabilidad que lo espera no le permitirá 

combinar ambas actividades. 
CAASIM 

Hay muchas quejas y señalamiento en torno al robo de medidores en fraccionamientos de Pachuca, pero 
esto se debe a que es personal de la propia comisión quien se llevan el equipo como sucede en las colonias 
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Nuevo San Antonio, Santa Matilde y Valle Verde. Por otra parte se habla de que funcionarios de la dependencia 

negocian con constructoras para conceder permisos de conexión como en el fraccionamiento Puerta del 

Sol donde presuntamente se entregaron dos casas a cambio de la autorización. 
DESIGNACIÓN 

El nombramiento de Hugo Espinoza como secretario municipal de Pachuca para el próximo periodo es casi 
un hecho. Al joven político se le recuerda como parte del equipo del desaparecido Luis Rey Ángeles y luego colaborador 

cercano de Gerardo González. 

RECUENTO 
Ahora que está por concluir el periodo de fiestas de Navidad y fin de año, los estudiosos del fenómeno 

migratorio en Hidalgo deberán hacer un análisis profundo de la eficiencia de los programas de protección. Es 
claro que se promociona mucho la supuesta vigilancia y auxilio a nuestros paisanos en el trayecto a sus hogares, pero 

especialmente en el 2011 se disparó el número de asaltos o abusos en contra de ellos. (redacción, página 02) 

Crónica Balcón Político…  

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)  
 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: VIENE una sacudida en el PRI y en el equipo de campaña de su virtual candidato, Enrique 

Peña Nieto. Fricciones y desencuentros entre los dirigentes y quienes rodean al mexiquense son los orígenes de los 
inminentes ajustes a la maquinaria priista, que se anunciarán la próxima semana, nos dicen. El nuevo presidente del 

partido, Pedro Joaquín Coldwell, también quiere espacio para personajes de su confianza. En este plano usted escuchar, 
para bien o para mal, los nombres de Ricardo Aguilar, Miguel Osorio Chong, Luis Videgaray y Manuel Cavazos Lerma.  

 

EL RETRASO en la construcción de la base de datos de homicidios ocurridos por la confrontación armada entre los grupos 
criminales recae en las procuradurías de los estados, según datos de la administración del presidente Felipe Calderón. Hace 

unas semanas, el entonces secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara Soria, 
dijo que los gobiernos locales estaban maquillando las cifras sobre el secuestro y la incidencia delictiva en las carreteras. 

Nos dicen que queda hoy claro que algunas dependencias estatales no han enviado ni un solo dato a la PGR, que encabeza 

Marisela Morales, institución encargada de administrar la herramienta.  
 

LA ESTELA de Luz será inaugurada el fin de semana, lo cual, nos dicen, puede marcar el inicio de un ajuste de cuentas 
entre diversos personajes que intervinieron en el muy opaco manejo de los dineros para los festejos que mostraron a un 

México que llegó a dos siglos de vida independiente, en una atmósfera que hizo recordar el llamado Año de Hidalgo. La 
responsabilidad de las fiestas brincó por varias manos y visiones, hasta caer en el escritorio del secretario de Educación 

Pública, Alonso Lujambio. Será que la sociedad ya merece conocer que se hizo con sus impuestos en este tema? O habrá 

que esperar a que algunos de los implicados alcancen una curul o un escaño y, con ello, fuero? 
 

NI DUDA cabe de que la vida le cambió a Guadalupe Acosta Naranjo. Hasta hace poco era un diputado ms y manejaba su 
propio auto. Pero ahora se le ve surcar el Paseo de la Reforma muy cómodamente sentado en el mullido asiento de su 

flamante Suburban blanca. Y ahora, mientras habla por teléfono celular, es un chofer el que se encarga del volante. La 

camioneta va escoltada por un par de motociclistas de la Secretara de Seguridad Pública capitalina que protegen y abren 
paso al presidente de la Cámara de Diputados. La sencillez de la izquierda?  

 
LA ASPIRANTE presidencial panista Josefina Vázquez Mota tiene una lista de correligionarios para apoyarlos en sus 

aspiraciones a puestos de elección popular. El ex corderista Carlos Orvañanos es su carta para la jefatura de gobierno del 

DF. Diódoro Carrasco va por un escaño en el Senado. Y el diputado local del Estado de México, Gustavo Parra, también 
quiere estar en la nueva sede de la Cámara de Senadores. No será difícil trazar la ruta de compromisos que cada nombre 

supone. (redacción, página web) 

Reforma-Templo Mayor… TAL PARECE que el PRI prefiere pagar el costo político de ejercer el "dedazo" que llevarse 

una desagradable sorpresa. 
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EL PRECANDIDATO presidencial Enrique Peña, con encuestas en la mano, irá palomeando uno a uno a todos los candidatos 

a gobernador y también los premios de consolación para los finalistas. 

ASÍ PASÓ ayer con los tiradores a la gubernatura de Jalisco. 

EL GANÓN fue Aristóteles Sandoval mientras que a Arturo Zamora y a Héctor Vielma los perfilaron para el Senado y a 

Ramiro Hernández para una alcaldía. 

EL MISMO caminito recorrerán en Tabasco, donde los finalistas son Luis Graham y Alí de la Torre y también se utilizará el 
método "digital" para la designación de abanderado a la gubernatura este fin de semana. 

YA NOMÁS falta ver quién se lleva el Premio Mayor... y quién el reintegro. 

POR CIERTO, Enrique Peña Nieto no sólo está repartiendo en los estados, también lo hace en la dirigencia del PRI. 

YA SE SUPO que varios de sus allegados quedarán bien acomodados en la reorganización del CEN que en breve hará 
presidente nacional de ese partido, Pedro Joaquín Coldwell. 

POR LO PRONTO, el ex mandatario de Hidalgo Miguel Ángel Osorio y quien fuera dirigente local priista en el Estado de 

México, Ricardo Aguilar, van a repetir con una posición importante en el Comité Ejecutivo. 

Y A ELLOS se sumarán, entre otros, el senador campechano Alejandro Moreno. 

SIN DUDA será interesante ver cuáles serán las funciones de esos "empeñados" priistas. 

POR QUERER lucir como protagonista, Dolores del Río -la diputada federal, no la actriz ícono del cine mexicano- acabó 

haciendo un papelón. 

YA SE SUPO que la integrante del CEN del PAN, que es abiertamente afín a Josefina Vázquez Mota, tuvo una destacada 
actuación en la reunión del miércoles en la que se rechazó la propuesta de hacer una "votación indicativa". 

NADA MÁS QUE la ex alcaldesa de Hermosillo acabó sobreactuando cuando se opuso a los debates entre los precandidatos 
alegando que ya no había tiempo para armarlos y que los comités de campaña de los tres aspirantes andan muuuy 

desorganizados. 

ALGUNOS de los presentes juran que, cuando dijo eso, el resto de los josefinistas estuvieron a punto de gritar ¡corte, corte! 

A QUIEN vieron nuevamente en un hospital fue a Alonso Lujambio. 

INCLUSO cuentan que el titular de la SEP ha estado entrando y saliendo del área de internamiento debido a la dureza del 

tratamiento que recibe por el cáncer de médula ósea que padece. 

DE AHÍ que está en duda si podrá participar o no en la inauguración de la Estela de Luz pasado mañana. 

ASÍ ES QUE, si no lo ven por ahí, nadie piense que es porque no quiere dar la cara por el polémico monumento. 

SU AUSENCIA sería estrictamente por causas de fuerza mayor. 

CON ESO de que ahora Durango y Sinaloa comparten el orgullo de ostentar un Récord Guinness por tener el puente 
atirantado más alto del mundo, cuentan que en Hidalgo no se quisieron quedar atrás. 

Y ES QUE, los más de 10 mil burócratas y los 32 mil maestros que siguen de vacaciones por fin de año fácilmente podrían 
obtener la certificación como el puente "atarantado" más largo del mundo. 

ES CHISTE, parezca lo parezca. (redacción, página web) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Criterio                                                                                                Milenio 
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